

Gobierno venezolano garantiza bienestar de repatriados



Caracas, 7 sep (RHC) Con la activación del Plan Vuelta a la Patria, el Gobierno de Venezuela persigue hoy garantizar el bienestar de sus ciudadanos y desmontar la campaña mediática dirigida a emplear la migración como arma política contra este país.

El presidente Nicolás Maduro ordenó esta semana la activación de un puente aéreo para el regreso de los venezolanos que así lo deseen puedan retornar al suelo natal a través de una iniciativa que busca defender a los migrantes de actos de xenofobia y discriminación en otras naciones sudamericanas, según fuentes gubernamentales.

En la madrugada de este jueves arribó a Venezuela un avión con 92 connacionales a bordo -27 de ellos niños-, provenientes de Ecuador, como parte de un programa que ya permitió reingreso de 89 personas desde Perú y más de mil 200 a través de la frontera con Brasil, refiere Prensa Latina.

Se prevé que mañana sábado llegue otro grupo de emigrantes desde territorio peruano, mientras el próximo lunes partirá un vuelo hacia Argentina en busca de más venezolanos que partieron a esa nación austral con el objetivo de lograr una salida a las dificultades económicas.

Testimonios aportados por algunos de los beneficiarios del Plan Vuelta a la Patria dan fe de vejámenes y

penurias de diversa índole sufridas por estas personas, quienes -de acuerdo con las autoridades de Caracas- resultan víctimas de la campaña mediática orquestada contra la nación.

En declaraciones a la prensa local tras regresar de Perú, la venezolana Anys Durán refirió que emigró a ese país en busca de mejores oportunidades, pero solo encontró un escenario de explotación con jornadas laborales de entre 18 y 20 horas con salarios inferiores a lo acordado.

Víctima de actos discriminatorios y obligada a trabajar largas jornadas para subsistir, a pesar de su condición de gestante, Durán formó parte del grupo de 89 ciudadanos repatriados a Venezuela el 28 de agosto gracias a la gestión del Gobierno bolivariano.

Similar situación encontraron muchos de los venezolanos emigrados a Ecuador, quienes decidieron acogerse a la invitación del Gobierno de Nicolás Maduro al fracasar sus expectativas de mejoría económica y financiera.

Antes de tomar el avión que lo regresaría este jueves a Venezuela, el joven Víctor Romero aseveró que buscó la ayuda de las autoridades bolivarianas al carecer de los medios para repatriarse por su cuenta. Manifestó confianza en que el país revertirá el complicado escenario económico existente -producto de sanciones externas y acciones desestabilizadoras promovidas por sectores oligarcas-, principal causa de aumento del flujo migratorio desde esta nación sudamericana hacia territorios vecinos.

Un artículo publicado en el portal digital Misión Verdad aseguró que el uso de la emigración venezolana como artefacto político y la violación sistemática de los derechos humanos de estas personas en los estados receptores, motivó la aplicación del Plan Vuelta a la Patria por las autoridades bolivarianas.

Con esta medida -aseguró la fuente- el Estado reafirma su compromiso de atender a los venezolanos afectados por situaciones de vulnerabilidad y fragilidad producto de las redes de trata y explotación laboral que operan a plenitud en muchos de los países del área.

Esta iniciativa persigue la reinserción de repatriados en la vida productiva y los planes de atención social, además de revertir la matriz de opinión que coloca al Ejecutivo como responsable de ese flujo migratorio, con el fin de construir una imagen de Estado fallido para promover una intervención humanitaria.

La periodista venezolana Victoria Korn, del Centro Latinoamericano de Análisis Estratégico, destacó que miles de connacionales varados en otros países sudamericanos quieren acogerse al proyecto gubernamental de repatriación, para lo cual Venezuela solicitó el apoyo de esos estados para que brinden facilidades al retorno de los connacionales.

Indicó la experta que organismos multilaterales como la Agencia de la de las Naciones Unidas para los Refugiados (Acnur) y la Organización Mundial de Migraciones (OIM) divulgaron informes que 'descarrilan la agenda del relato de la crisis humanitaria'.

En junio, la Acnur reflejó que solo cinco mil 661 venezolanos (menos del uno por ciento de la población de este país) fueron reconocidos con el estatus de refugiados por las autoridades de las principales naciones receptoras de la región, recordó la analista.

Precisó que la cifra total de emigrantes provenientes de Venezuela, calculada inicialmente entre 1,5 millones a 2,3 millones de personas, podría ser menor, de acuerdo con estos informes de los organismos multilaterales, al denunciar 'una evidente manipulación respecto a las cifras para justificar un escenario de intervención internacional'.

En contraste, fuentes gubernamentales aseguran que alrededor de seis millones 500 mil inmigrantes -solo entre colombianos, peruanos y ecuatorianos- radican en territorio venezolano y se benefician con los programas sociales impulsados por el Ejecutivo bolivariano.

(Prensa Latina)

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/171045-gobierno-venezolano-garantiza-bienestar-de-repatriados>



Radio Habana Cuba